

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista
y de las Sociedades Obreras

AÑO IX

ELCHE 29 DE OCTUBRE DE 1933

NÚM. 388

ANTE LAS PRÓXIMAS ELECCIONES

Se levantan los muertos

Este es el fenómeno. Ya lo dijo Prieto en su último discurso pronunciado en Madrid ¡Arriba los muertos! ¡Por el triunfo del Socialismo!

Última crisis ministerial. Las derechas se apresuran a extender el certificado de defunción de nuestro Partido Socialista. Según ellas, el desmoronamiento de las huestes socialistas empezó el mismo día en que dejaron de desempeñar carteras nuestros tres camaradas Prieto, De los Ríos y Caballero.

Pero ¡oh, sorpresa! Se encarga el Sr. Martínez Barrios de la disolución de las Cortes Constituyentes. A c u e r d a n nuestras Agrupaciones ir solos a la lucha electoral, y, ¡terrible contraste! Las Derechas se alarman ante un posible triunfo de los socialistas en las próximas elecciones.

¿En qué quedamos? ¿Estamos muertos o no? Claramente se ha visto. Las derechas querían sacarle partido a la salida de los ministros socialistas del Gobierno, creyendo que con ello terminaba el progreso de nuestro Partido.

Equivocación fatal para aquellas y para los que abogaban por la disolución de las Cortes. En las próximas, no solamente habrán 110 votos socialistas, habrán más, muchos más.

Todo depende de la legalidad que se imprima a los trabajos electorales desde el Ministerio de la Gobernación. Este factor importantísimo en todas las luchas electorales, es el principal, para alterar o disminuir las representaciones políticas en las futuras Cortes

¿Serán con nobleza las próximas elecciones? Creemos que sí, y lo creemos, porque a pesar de la posible intoxicación eufórica que haya podido padecer el titular de la cartera de Gobernación, Sr. Rico Avello, no creemos por ningún concepto que se avenga a realizar cambalaches del tipo monárquico, seguros de realizar si en dicho Ministerio hubiera algún eufórico del tipo Samper.

Mirando hacia el porvenir, los trabajadores individualmente y las organizaciones obreras en colectividad, se

apresuran a votar cantidades para el fondo electoral socialista. Se levantan por todas partes los muertos, y rebuscando en sus raídas vestiduras, medio comidas por los gusanos, bajo tierra, aún sacan algunas cantidades en metálico, lo único que aquellos gusanos no han podido roer, y con alto afán revolucionario, las ofrecen al Partido Socialista, para que con el esfuerzo de todos, poder llegar a aumentar nuestra representación parlamentaria en las futuras Cortes.

Aquí tenemos el ejemplo de Elche. Grandes titulares aparecieron en el semanario monárquico, «El Eco», preguntando a los cuatro vientos el fracaso del Socialismo, la huida de los trabajadores de nuestros cuadros sindicales, columnias sin fin para los que, según ellos, quedaban, injurias perversas buscando el efecto de galería en aquellos obreros que, aún reacios para integrar el frente de lucha por el marxismo, se encuentran indecisos, o en aquellos otros que se alegran de esas noticias, sin querer ver, que una derrota nuestra, sería una derrota de ellos. Perder el Partido Socialista, sería ganar sus enemigos, llámense como se llamen.

Pero tenemos la confianza de que en Elche esto no ocurre. Ya lo estamos viendo. Donativos individuales y donativos colectivos. Y lo más hermoso, listas, suscripciones abiertas en casi todas las fábricas, en donde los camaradas y simpatizantes, trabajados todos, dejan unos céntimos para apoyar nuestra candidatura.

Ahí está nuestra muerte políticamente hablando. ¿Qué dirá ahora «El Eco», cuando vea todos nuestros efectivos

en marcha hacia el triunfo de nuestras candidaturas?

¿Qué dirán aquellos republicanos, cuando vean nuestra futura representación parlamentaria? ¿De quién serán los votos que obtengamos? Estamos seguros, de que por esta vez, ya no cabe aquello de que los socialistas alcanzan actas con votos ajenos. Vamos solos a la lucha. Vamos solos a vencer. Nadie nos gana a trabajar por nuestros ideales. Por este motivo, creemos que nadie nos ganará en mayor número de representantes en las próximas Cortes. Eramos la minoría más numerosa y no pensamos dimitir este puesto. Queremos conservarlo para poder ir imprimiendo nuestras aspiraciones a la marcha de esta República, hasta poder transformarla en República Social. De esta forma queremos hacer nuestra revolución. Entiéndalo bien nuestros adversarios. De esta forma la queremos realizar, si se nos empuja a otros medios, allí estaremos, no para defendernos con calumnias como hacen ellos, si no para defendernos de sus calumnias con gesto viril, decidido, contundente. Antes que nadie nos pise, pasaremos por encima de todos. Se acabaron los cristos. Ya no pondremos la otra mejilla para que nos pegue. Si acaso, pegaremos antes para poder pegar dos veces.

¡Animo y a la lucha por la candidatura socialista!

¡A triunfar en las próximas elecciones!

No creemos necesario alabar más el gesto proletario de la masa obrera ilicitana. No deseamos hacer ver una vez más que, aunque «El Eco» quiera, no estamos muertos los socialistas. Una prueba la tenemos esta misma semana. El jueves. Un acto socialista, sin ninguna preparación, sin propaganda alguna. Anunciado para las diez. A las nueve el Teatro Llorente estaba lleno de compañeras y compañeros

deseosos de asistir a la presentación de nuestra candidatura por esta provincia y de oír la autorizada palabra de los compañeros que tomaban parte. Todos los oradores fueron aplaudidos sin excepción alguna. El mayor entusiasmo reinó durante el acto. Un triunfo sin preparación de ninguna clase. Un acto importantísimo. El primero de la lista.

Visto está, en cuanto a ánimo nadie nos gana, ni en asistencia, ni en aportar nuestro grano a las suscripciones. Todos respondemos a la primera llamada.

¡Alerta todos! ¡Se acercan momentos de lucha, a vencer vamos sin desmayo de ninguna clase!

¡¡Compañeras, todas a la calle el 19 de noviembre!!

¡¡A votar la candidatura socialista y hacer propaganda para que todos la voten!!

¡¡Que nadie nos gane la partida!!

Electodotorerías

En nuestro número de la semana pasada prometimos publicar esta sección en la que aparecerán algunos casos ocurridos y que tienen estrecha relación con las próximas elecciones.

Queremos dar a conocer en esta sección los procedimientos que emplean algunos comerciantes, patronos, panaderos, tenderos y cuantos dependen del público, especialmente de la clase trabajadora.

Respondiendo a los consejos de «El Eco» debemos producirnos los trabajadores de idéntica forma a como ellos aconsejan a los católicos.

Vayan pues algunos botones de nuestra:

En la tienda de la Felipa, instalada en la calle del Pintor Pérez (Puerta chica del Salvador) se echan pestes de los socialistas y de la República.

La primogénita de esa tienda es una oradora del Trinquete, propagandista de Dios, Patria y Rey, una de las que suspiran por los felices tiempos de Torquemada.

Recomendamos a las obreras mucho cuidado.

Otro botón:
En la tienda conocida por «Tenda de Mocho», instalada en la calle Maestro Saco del Valle (antes del Remedio) cuyo dueño pertenece al Partido Radical, se maltrata a los socialistas a más no poder, allí se reúne el cóncave que nos despellaja.

Otro botón:
La tienda de la calle del Asilo, propiedad del Catalino, es el refugio impecatorum de todos los republicanos, ambiciosos e imbéciles que no tienen empacho de arrastrar en sus conversaciones (o lo que sean) a nuestro compañero Cañizares, del que dicen mil «picardías». Estos republicanos gubernamentales son del Meniscal Gordón Ordás.

Otro botoncito:
En la calle Galán y García Hernández y frente al poste eléctrico hay otra tienda llamada de Pedro, cuyo Pedro es peor para con los socialistas y obreros, que el célebre Pedro Botero.

¿Más botones?
La esposa de Fauto es una de las célebres Damas de Estropajosa, que se entretiene haciendo votos para las derechas de Sansanote, representante de Gil Robles.

Las obreras deben acudir a casa de Fauto y pasar de largo.

LISTA DE ELECTODOTORAS

La Botigosa, la hija del Palut, la Niua, la Felipa, el Pendón de la Reconquista, la esposa del Bleero, las que se reúnen en casa de Moreta, la Sra. Escalera.

Continuará la lista en la próxima semana.

Recomendamos a las obreras se preparen de buenos garrotes para recibir a estas catequistas con palma y olivo. O sea, de la palma el caixcabot y del olivo la estaca.

¿Qué milagro ha hecho Dios para que estas señoronas tan orgullosas, tan poco amigas de las obreras se hayan vuelto tan amables, tan simpáticas, tan caritativas?

Ahora dicen que darán prendas de vestir, comestibles, armarios de luna, colchones, camas, mesas, sillas y telas o trapos, seguramente lo que más darán son trapos, los que cada una tienen en la colada.

Cuando las estropajosas salen de propaganda deben ir provistas de algodón hidrófilo, siquiera sea para la primera cura, la segunda deben hacérsela en la Casa de Socorro.

Ahora dicen las del estropajo que ha sido la Virgen la que les ha concedido el voto a las mujeres. ¿Serán frescales y embusteras? ¡Cómo se conoce que son de la cuerda de Sansanote, que es un oso polar!

¡Obreros y obreras! Daos cuenta de todo cuanto intentan las derechas fascistas contra el obrero, llegando a ser hasta las mismas tiendas donde vais a dejaros vuestro sueldo por unas caras subsistencias, cavernas reaccionarias, desde donde se conspira contra el próximo triunfo del Socialismo.

¡Obreros y obreras, no hagáis ni un céntimo de consumo en esta clase de establecimientos! ¡Boicot a todo vendedor reaccionario!

¡Boicot a los antimarxistas!

Secretaría Electoral del P. Socialista
CONVOCATORIA

Se convoca a todos los interventores y suplentes del Partido Socialista y a los que deseen serlo, a una reunión en esta secretaría, a las 9 de la noche, por el orden que se cita:

- Día 30 de octubre los del distrito 5.
- día 31 " " " " " 4.
- día 1 noviembre " " " " " 3.
- día 2 " " " " " 2.
- día 3 " " " " " 1.
- día 5 domingo 10 de la mañana 6. y 7.

El Comité

A BOCA JARRO

¡¡Que pesadas son las candidaturas de las Derechas!! ¡¡Cuanto tardan en salir!! ¡Tanta pelea por ser diputados? ¡Y éramos los socialistas los que deseamos el acta para alcanzar las mil pesetas?

¡Farsantes! No tenéis interés en resolver vuestros asuntos y alardeáis de querer resolver los de los obreros. Vuestro trabajo no es otro, que el de calumniadores empedernidos. Sacándoos de esta misión, sois completamente nulos.

¿Quién rompió los cristales de las Derechas, de San Agatángelo y la Virgen?

¿Fueron los socialistas o los comunistas?

Que den razón en el Centro de las Derechas: Que lo diga Sansano o el Abogado de la Cal.

¡Vaya propaganda estúpida!

¿Cuántos diputados nos daís? A ver que lo diga Don Joaquín que es el único de quien sabemos que no ha hecho el cálculo.

En cuanto a los demás radicales, todos han actuado de profetas. Ahora que se engañan, lo mismo que en lo de las tarifas ferroviarias para las granadas. ¡¡Qué triunfo el de D. Joaquín!!

Tenemos entendido, que los remitentés de granadas, piensan pedirle el importe del banquete que celebraron para agradecer la gran labor realizada en Madrid hasta alcanzar el Decreto que disminuyera el precio de las tarifas ferroviarias para el transporte del indicado fruto, al homenajeado don Joaquín Santo.

Es lo justo, han pagado una cosa que no ha llegado.

Se ha comido una cosa que no ha alcanzado.

¡¡Hale, a devolver lo que no es suyo!!

El famoso revolucionario de opereta Botella Asensi, ha entregado la médula revolucionaria de la Reforma Agraria a unas cuantas compañías extranjeras, permitiendo que unos exnobles hipotéquen sus fincas a estas compañías, con lo cual será imposible la expropiación de sus tierras.

¿Es así como se actúa? ¿Y su labor en contra del extranjerismo de la Telefónica? ¡¡Todo men-

tira! Si teníamos pocas compañías extranjeras intervinieron en nuestra riqueza, ahí nos ha traído el revolucionario de cartón Botella Asensi, tres compañías más.

¡Muchas gracias, aprovechado revolucionario!

Conferencias particulares. Bachillerato y 1.º enseñanza.
Razón: Imprenta Moderna

SASTRE

Si quieren vestir con gusto y elegancia, visíen la

CASA MERINO

Plaza Cervantes, 7, 2.º

Cuadro de Honor

Los individuos que forman el Comité de las Derechas llicitanas son los siguientes: Juan Sansano Ibarra, Diego Ferrández Ripoll, Vicente Alonso Pérez, Francisco Giménez García, alias OCAP, Manuel Torres Serrano, José Tormo Pérez, Juan Mas Aznar, Antonio Jaén Serrano, José Soriano Soler, Sebastián Maciá Martínez, Jaime Pomares Javaloyes, Rafael Díez Pomares y Ricardo Navarro Caracena.

Estos son los individuos que no paran de calumniar vergonzosamente a los socialistas, presentándolos contra los campesinos de Elche como ogros dispuestos a arrebatarles sus tierras, cuando saben ciertamente que la Reforma Agraria solamente incluye en sus expropiaciones a grandísimas fincas, con una extensión de más de mil tahullas en secano o quinientas en regadío, fincas estas que no existen en el término municipal de Elche.

Estos son los que sabiendo que para un campo como es el de Elche, en donde la propiedad está tan repartida, presentan a los campesinos como energúmenos dispuestos a sacarles el pedacito de tierra en el que mal comen. ¡Basta ya de farsas a costa de nosotros! ¡Basta ya de calumnias monárquicas, por aquellos que tienen de sobra por qué callar!!

Si en el campo de Elche se ha apoderado alguien de alguna finca de modestos trabajadores agrícolas, habéis sido vosotros, prestando dinero con usura a tanto plazo, para que en un momento dado, si aquel pobre campesino no podía pagaros, tirar mano de sus tierras y dejar en la miseria a aquellos que durante tantos años han estado regándola con su sudor y pagando los intereses. Eso es lo que habéis hecho vosotros. Vivir a costa de los campesinos y obreros de la Ciudad. Y estos son los individuos que, con el mayor cinismo, apesar de todas sus trastadas cometidas durante los largos años de reinado monárquico, se presentan como puros campesinos dispuestos a redimir a los campesinos de todas las miserias y penurias que pasan por tener el amor tan desmesurado hacia una tierra que la mitad de las veces les traiciona.

Estos son campesinos, los del célebre Impuesto del Transporte. Los de la famosa cañería de la Avenida de Labradores. Los de los bancos del camino del Cementerio. Los que hacían firmar nóminas pagando inferiores cantidades a los firmantes. Los que permitieron que se cobraran pesetas sin que ingresaran en Caja. Los que pasaban por alto, el que las pesetas que entregaban los vecinos para el reintegro de documentos municipales, fueran a parar a bolsillos particulares en vez de engrosar los ingresos municipales. Los que aceptarían durante sus famosos reinados caciquiles, dádivas por alcanzar tal o cual pretensión particular, como en la presente etapa se ha ofrecido por alguien y que los nuestros han rechazado por honradez y decoro.

Estos son los de las Derechas. Los fascistas. Los inquisidores en suma.

Hemos de vencer

Si, camaradas, hemos de vencer el día 19 de noviembre. La candidatura socialista ha de constituir un triunfo completo en nuestra provincia y en toda España.

En la localidad, los síntomas no pueden ser más aleccionadores; en todos los lugares de reunión se desborda el entusiasmo, comentando en sentido altamente favorable, la candidatura socialista.

El entusiasmo en las mujeres es indescribible; el acto organizado por el Despertar Femenino, dedicado a las mujeres, fué tan grande el número de compañeras que asistieron, que el salón de nuestra Casa estaba completamente abarrotado desde mucho antes de la hora convocada.

Tenemos pleno convencimiento de que la gran masa obrera votará la candidatura socialista. De gran número de fábricas acuden a diario compañeras y compañeros a la Casa del Pueblo, pidiendo autorización para abrir listas en las fábricas para recaudar cantidades para el fondo electoral; en otras, los obreros por propia iniciativa, lanzan a la publicidad hojas propagando la candidatura socialista. Esto confortará nuestro espíritu, nos anima en la pelea, porque sabemos que el pueblo de Elche, el Elche socialista, dará el triunfo rotundo a la candidatura obrera, a la socialista, que es la suya.

De poco ha de valer a nuestros enemigos la labor rastreadora que vienen realizando. El 19 de noviembre les daremos la batalla en toda línea.

La clase trabajadora sabe ya en qué lado están sus enemigos, y la

Agrupación Socialista Obrera

Anuncio de actos de propaganda

En el día de hoy y a las cinco de su tarde, en las partidas rurales de Llano de San José, Algoda-Matola, Derramador y Torrellano Alto, tendrán lugar grandes actos de propaganda socialista, interviniendo entre otros compañeros el Alcalde camarada Manuel Rodríguez.

¡Campesinos acudid a estos actos!

Mañana lunes y organizado por el Grupo Femenino Socialista, se celebrará en el Salón Nuevo de nuestro domicilio social un gran acto dedicado a las mujeres, en el que intervendrán las compañe-

ras Rita García, Paca Amorós, y los compañeros Serrano Ruiz y Manuel Rodríguez, Alcalde de Elche.

¡Camaradas, compañeras, todas al acto!

También en el día de mañana, a las 9:30 de su noche y en la vecina villa de Santapola, se celebrará un gran acto de propaganda socialista, en el que tomarán parte, los compañeros José Piñol y Juan Hernández, de esta, Miguel Villalta, Candidato Socialista y un compañero de aquella población, que presidirá.

Agrupación Socialista

Fondo Electoral

	Pesetas
Suma anterior	1.063'05
Pedro Valero Clement	3'00
Pascual Mógica González	3'00
José Esclapez Soler	3'00
Juan Oliver Brotóns	5'00
José Soler González	3'00
Juan José García Selva	3'00
Ginés García Sempere	3'00
Francisco Martínez Candela	3'00
Jaime Alemañ Hernández	3'00
Francisco Clement Navarro	3'00
Diego Mora Sánchez	3'00
José Vicent Gascón	4'00
José Coves Jaén	3'00
Bautista Gras Serrano	3'00
José Quiles Martínez	5'00
Jaime Sempere Fuentes	3'00
Joaquín López Bernad	3'00
Antonio Alarcón Martínez	3'00
Tomás Pascual Sánchez	3'00
Daniel Pastor Peral	3'00
José Maciá Mendiola	3'00
Cayetano Lledó Juan	3'00
José Pérez Saez	3'00
José Antón Santoro	3'00
Miguel Olivares Tomás	3'00
Antonio Pomares Brotóns	3'00
Pedro Selva Mógica	3'00
Jaime Ceva Antón	3'00
Francisco Navarro González	3'00
Emilio Ferrer Amorós	3'00
Angel Corbi Izquierdo	3'00
Manuel López Bernad	3'00
Juan García Amorós	3'00
Francisco Picó Vives	3'00
Martin Pomares Boix	3'00
Alfredo Pérez Crespo	3'00
José Alonso Urbán	3'00
Juan Pastor Gómez	3'00
Antonio Torres Ferrández	3'00
Francisco Román Quiles	3'00
Antonio Vicente Candela	3'00
Francisco Amorós Maciá	3'00
Salvador Peral Ibarra	3'00
Alfredo Soler Picó	3'00
Luis Serrano Girona	5'00
José Aznar Vicente	3'00
Pedro Selva Manchón	3'00
Antonio Sepulcre Guilbert	3'00
Francisco Prats Mascaró	5'00
Suma y sigue	1.219'05

¡Obreros!

Leed El Socialista

Profesora de Francés

Se ofrece para dar ecciones a domicilio

EMILIA COVES

Doctor Sapena, 25
ELCHE

BLASCO

SASTRE

Castelar núm., 10-1.º

AVISO

Se pone en conocimiento de los padres de los titulares de libretas de SEGURO INFANTIL, incluidos en la relación que a continuación se inserta, se sirvan pasar por las Oficinas de la Sucursal de la Caja de previsión Social, calle del Conde, 4, a recoger las libretas de sus hijos, pudiéndolo hacer todos los días laborables de 9 a 13 y de 15 a 18.

Elche 25 Octubre 1933.

Caja de Previsión Social del Reino de Valencia
El Director,
V. TARAZONA

Josefa Agulló Ruiz, Ana María Agulló Vicente, José Alcaraz Pérez, Asunción Alcaraz Pérez, José Alemañ Campillo, Juan Alfosea Brotóns, Manuel Almira Romero, Josefa Alonso Hernández, José Alted Sempere, Jaime Antón Esclapez, Teresa Antón García, Antonia Antón Maciá, Tomás Antón Miralles, Francisco Antón Orts, Dolores Antón Sánchez, Francisco Aparicio García, Manuela Asencio Martiuz, Francisco Belmonte Diez, Rafael Berbegal Sempere, Ángela Bernabeu Pascual, Antonia Bernad Parres, Josefa Bernad Miralles, Antonia Boix García, Antonio Botella Espinosa, Asunción Buyolo Forrer, Josefa Campello Torres, María Campos Sempere, Josefina Candela Galiano, Pedro Caro Martínez, Antonio Cerdá Pomares, Josefa Coves Cascales, Jaime Coves Esclapez, Antonio Coves García, Genoveva Coves Mollá, María Coves Pascual, Matías Coves Pascual, José Cugat Maciá, María Chinchilla Valero, José Diez Agulló, Francisco Diez Peral, Ángel Diez Rodenas, Antonia Diez Ruiz Esperanza Diez Soler, Manuel Diez Soler, José Durá Alarcón, Tomás Escolano Antón, Josefa Ferrández Mollá, José Ferrer Alberola, Gaspar Fuentes Nogales, Teresa García Esclapez, José García López, Antonio García Maestre, Ángela García Pérez, Josefa Gómez Puch, Ginés Gomís Collado, Antonio Guardiola Pérez, Josefa Guilabert Candela, José María Guilabert Poveda, Antonia Guilabert Valero, Carlos Hernández Boix, Miguel Hernández Vicedo, María Dolores Herrero Martínez, Antonia Hidalgo Quiles, Asunción Ibarra Agulló, José Ibarra Antón, Josefa Ibarra Antón, María Ibarra Brotóns, Jaime Ibarra Martínez, Francisco Ibarra Reyes, José Jaén García, Antonio Juan Bernabé, Concha Lillo Blasco, Ginés López Pérez, Francisco Lledó Maciá, Antonio Llin Picó, Salvador Maciá Esquitino, Juana Maciá Martínez, Pascual Maciá Peral, Francisco Maciá Sánchez, Antonio Maciá Selva, Antonia Marco Boix, Trinidad Marco Jacobo, Ana Martínez Antón, Angeles Martínez Ballester, Angeles Martínez García, Diego Martínez García, José Martínez Hernández, Francisco Martínez Marco, Francisco Martínez Mendiola, Antonio Martínez Serna.

(Terminará en el próximo número.)

Hojalatería y Calderería

DE

Hijo de Ginés Pelegrín

Avenida Labradores, 27 ELCHE

Los planes maquiavélicos de la Cofradía

Cuando sigilosamente penetramos en el domicilio de los adoradores de «Miss Sansanote», vulgarmente conocido por «Miss Siberia», este se halla rodeado de una multitud de genizaros entre los que no faltan las recalitrantes y pintorescas estropajosas.

Como un Patriarca de las Indias hallamos al Excelentísimo Presidente de la Real Caverna, en derredor del cual encontramos a un buen número de alcaldes de la Dictadura, republicanos arrependidos, monjas con renuncia y demás rapavelas de la Cofradía. No faltan a esta reunión algunos miembros de la Asociación de padres de familia y otros que sin tener familia no son menos padres.

Como advierto que hay algunas vacantes por las sillas no ocupadas, caigo enseguida en la cuenta de que faltan, los pollos de la Juventud Católica, los de marras ¿Me entiende el lector? Aquellos «¡Agua al ocho!» y para saber a qué atenerme, inierrogo al conserje, el cual me informa de que los niños, se encuentran en el tocador. Por cierto que ya tardan—añade. Mire V. que meterse en el tocador a las seis, son las diez y todavía se hallan en Alborno.

—¿Con el Presidente del Tribunal de Garantías?

—No, hombre, con la bata y la camisa de imperio.

Sin darnos cuenta, ha llegado hacia nosotros el Sr. Sansanote—y sin saludar siquiera,—como siempre lo hace—se dirige en tonos violentos al conserje y le dice,

—Pero oiga V. los niños del fijapelo, bajan o subo yo por ellos?

—Están al terminar Excelencia.

—¡Bien; pues como sea, que se presenten. ¿No saben ellos que yo soy una segunda edición de Hitler? ¡¡Ejem!!

Cogidos por un poco mas bajo de las caderas, van descendiendo por parejas los niños litris. Cadenita al cuello, pulserita, carmín en los labios y oliendo a pacholi.

—Estas son las Leandras, me aclara Montes.

Ya está el cónclave reunido.

El Presidente agita la campanilla. Breve pausa, tras la cual rompe el fuego el «Abegot», quien se felicita de la «ideica» que anida en su masa encefálica. Gran expectación en la sala.

—Es preciso hermanos en Jesucristo—dice—que nosotros sepamos conquistar las conciencias de las mujeres y de los papanatas, para provecho de nuestra causa en las próximas elecciones a diputados.

Hay que aplastar, desacreditar, triturar a nuestros enemigos; pero hemos de saber definir que clase de enemigos son los que nos conviene anular, y estos son exclusivamente los socialistas. De los republicanos no hablemos, puesto que ellos defienden un sistema económico igual al que defendemos nosotros con la sola variante de que ellos defienden la democracia y eso para nosotros ni fú ni fá. A los que debemos arremeter con fuerza es, «als blavets».

¡Ah, hermanos en Jesucristo! Aquí hacen falta tres o cuatro valientes para poner en ejecución mi plan.

Hay que armar un gran jaleo, romper bombillas del alumbrado público, atentar contra la cristalería de nuestros balcones si es preciso y lo más importante contra las vitrinas del Puente de la Virgen.

—¡¡Horror!! Exclaman todos.

—Tranquilizaros, hermanos. ¿Vosotros ignoráis acaso, que «el fin justifica los medios?» ¡Que poco que dicieme vuestro intelecto!.... Limitadme a mí, babiecas. No creais que por que no sirvo para abogado, me falta númen. Lo que ocurre es que como siempre he vivido, como he vivido quiero ver la forma de establecer la jornada turca «Una hora de trabajo al mes.»

Ya lo sabéis—sigue diciendo—Hay que romper los cristales de la Virgen del Puente y si es preciso la crisma, y después a propagar la noticia cargándole el mochuelo a los socialistas, si es que queréis que ganeemos las elecciones.

Entre los reunidos se arma una gran discusión que adquiere por momentos proporciones mas alarmantes, hasta que por fin el Sr. Presidente dando un fuerte puñetazo en la mesa grita «¡A callar!» ¡Vive Dios!

Que al no temblarme las manos

a palos, como villanos

os diera morcilla a toos.

—Aquí se hace lo que dice mi lugarteniente, que es como si dijéramos «Goering». Si hay que romper bombillas, se rompen. Si hay que apedrear cristales, se apedrean. Si hay que romper los cristales, o la crisma a los santos del puente, se rompen y en paz. ¡No lo olvidéis! «El fin justifica los medios». A ello vamos, ya lo pagarán los socialistas. ¿Se prueba?

—Aprobado.

Y al propio tiempo que la presidencia levanta la sesión, el Pendón de la Reconquista inicia el himno cuyas notas se van extinguiendo a medida que cada cual se introduce en su caverna.

...¡Guerra al Mundo Demonio y carne, guerra, guerra, contra Lucifer.

DR. EUSAPIA PALLADINO

PIADOSA VENGANZA

La propietaria de la casa n.º 23 de la calle del Rey Amadeo, la beatífica señora Ramona Ferrández, alquiló varias habitaciones a la obrera Carmen García Quesada, próxima a casarse.

La obrera adquirió cortinas y realizó algunas compras más de objetos, con relación a las medidas de los huecos de la finca en cuestión. Pero ¡he aquí que la virtuosa del estropajo se entera que la pareja próxima a casarse lo hará por lo civil y ¡aquí fué troya!

Trato deshecho. Ya no le alqui-

la la casa. Gran pecado el va que a cometer la pareja.

Tengan en cuenta en lo que pueda ser todas las obreras y obreros el proceder de esta señora beata y vengativa.

Otro botón de beatitud

Las esposas de los caritativos patronos alpargateros Vicente Serrano y Alejandro Guillén, según nos manifiesta el obrero José Ibarra Ruiz, domiciliado en la calle Ruiz de Alda n.º 47, le ofrecieron 25 pesetas por los votos de su familia. Con esto es ya una certeza lo de la compra de votos por las beatas fascistas estropajosas.

Sea Vd. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

Por cada compra de cinco pesetas en adelante, se regala una participación de lotería para el sorteo de Navidad.

Ideal Cinema

Juventud Socialista Fondo Electoral

Organizada por la Juventud Socialista, se celebrará el próximo sábado 4 de noviembre, una función teatral, a beneficio del fondo electoral, en la que intervendrán el Grupo Escénico de la Artística Socialista con «El Majo» y «Una limosna por Dios», los «Mendi Martí» y la Masa Coral de la Artística.

Para encargos de localidades a los compañeros Manuel Arabid, Baltasar Barceló, Esteban Sempere y Pascual Hernández Terol.

Actos Civiles

El día 22 del corriente mes dió a luz nuestra compañera Francisca Vázquez, esposa de nuestro camarada Jerónimo Maciá, una preciosa niña, siendo inscrita en el Registro Civil con el nombre de Hortensia.

Tanto la madre como la recién nacida gozan de una perfecta salud.

Nuestra más cordial enhorabuena a tan queridos camaradas.

En el Registró Civil y con el nombre de Vicente, fué inscrito el pasado día 18 del actual, un hijo de nuestros estimados camaradas Vicente Ribera Chinchilla y Manuela Pastor Sixto.

Se encuentran gozando de perfecta salud tanto la madre como el recién nacido.

Reciban nuestra más sincera enhorabuena.

D. Baldomero Cerdá Consultorio Mercantil

Plaza de Isabel II número 2.

Confitería GARCIA

Especialidad en tortadas, mazapán y turrones

Teléfono, 117

Canalejas, 32

ELCHE

Imprenta Moderna ELCHE (Alicante)

POLICLÍNICA

DE

Oftalmología y Otorinolaringología

A CARGO DE LOS DOCTORES

M. ORTEGA

B. NAVARRO

Especialista en garganta, nariz y oídos.

Especialista en enfermedades de los ojos.

Consulta en Elche los lunes por la tarde, calle S. gasta, 3 y 5 (frente a Correos).

ROCALLA

Materiales de Construcción

Tubos de todas clases - Planchas acanaladas y lisas - Canales - Bovedillas - Depósitos para agua - Planchas pulidas - La más perfecta imitación del marmol, apropiadísimo para zócalos

Depósito y venta: Calle D. José Ramos, 18 — ELCHE



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjer, trimestre	2'50

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

ASUNTOS LOCALES

La Electromotora y el flúido

Dada la gran tardanza de la solución de este asunto, y con gran impaciencia, muchos han sido los que nos han preguntado de su marcha, a los que espontáneamente hemos tenido que decir cosa parecida a lo que a continuación vamos a expresar para conocimiento general.

Pues, para que se enteren todos los que a nosotros acudieron en demanda de justicia en este asunto, y para que se entere todo el pueblo en general, daremos a conocer toda nuestra labor, que bien poca es.

Hasta el 31 del mes de diciembre pasado teníamos de tiempo para hacer todo cuanto pudiéramos para recuperar datos que justificaran el abuso del precio del flúido. Pues para el 31 de diciembre ya teníamos datos suficientes que lo demostraban, cuyos datos fueron entregados al Ayuntamiento, llevamos también adjuntamente una demanda con relación a las bases del contrato de flúido que estaban en pugna con las leyes referentes al caso. También recuperamos además datos, que más que al pueblo, es el Estado al que interesa averiguar.

Después de nuestra constante y vivaz actividad, llegamos a formar parte de la Comisión que se formó en el Ayuntamiento para tal efecto y, una vez allí, dado a la desidia de... nuestra energía de laborar fué perdiendo realidad, fué cayendo poco a poco a la sima del olvido, tras una y otra vana y superflua reunión, hasta que al fin de perder tan precioso tiempo, llega abril, y, entonces nos comunica el Secretario del Ayuntamiento que para qué va a molestarse en buscar las leyes porque ha de regirse la Electromotora, puesto que el 14 de abril había salido una orden en la «Gaceta» de Madrid, en la que se requerían datos para poder coordinar unas tarifas generales en el flúido para toda España, por lo que hasta la fecha no sabemos cómo irá el asunto. El Alcalde quedó en citarnos cuando el caso lo requiriese para ultimar nuestro cometido. Esperamos...

Ante todo, hemos de advertir al pueblo dos cosas: una, que vayan a cobrar todo lo que pagaron por adelantado a la Electromotora todos los consumidores que así lo tuvieron que hacer para que le engancharan la luz, y los que hayan de poner luz, que no den nada por adelantado, ya que el gerente de la Electromotora dijo en una de las reuniones que en la fábrica no se le cobraba a nadie por adelantado; otra, que todo aquél que tenga con-

tador y no quiera verse engañado por la fábrica, que se haga de una libreta o cartón, y que cada vez que vaya el revisor a mirar el contador, que anote el número del contador en la actualidad y la fecha del día que lo revisa, y si por caso no lo quiere hacer, puede hacerlo el mismo cliente y con ello se ahorrará algunos centímetros diarios que *no significan nada*. Hecho esto, observad a la vez siguiente, cuando vaya el revisor, si hace justamente un mes que fué la vez anterior, día arriba, día abajo, y si no hace un mes no debéis darle que os revise el contador, porque, a veces van a revisar a los 15 ó 20 días, que no es un mes, y os cobran el mínimo que corresponde a un mes, según tenéis contratado, y a la vez siguiente van a revisar a los 40 ó 45 días, que hacen más de un mes, y que, como en ese tiempo de días se gasta más del mínimo, os cobran más desde luego, así es que, en el término de dos meses habéis pagado un mínimo de tres pesetas, porque sólo os han revisado 15 ó 20 días de consumo, y un máximo de x pesetas, porque, forzosamente, se ha de pagar el consumo asignado a un mes, con la revisión de 40 ó 45 días. Efectivamente, en el año solo os pasan 12 recibos, uno de cada mes, pero lo que hay que tener en cuenta en esos 12 recibos son las anomalías que con mucha martingala revisan, y extienden y cobran los «moretas».

Nosotros sabemos todas estas cosas porque con ellas han venido a nosotros clientes de la Electromotora, y más, después de decirnoslas hemos comprobado su efectividad, y las decimos para que las sepa quien las ignore y las corrija quien pueda o quiera. ¿No es el pago que tenéis concertado con la Electromotora, según contrato, por meses justos?... ¡Sí! ¡Pues no debéis que os revisen el contador hasta que no haga el mes justo que lo revisaron la vez anterior! Con ello no incurris en ninguna falta, antes al contrario, dais prueba que sabéis salvar vuestros pequeños intereses.

Cuando se *delibere* todo en conjunto, ya daremos cuenta de lo que haya en definitiva.

¿Qué dice a esto el Presidente de la Comisión Municipal nombrada al caso? ¿Están ya los asuntos para celebrar una reunión y ultimar esto de tanto interés para el pueblo en general?...
Quedamos en espera de órdenes superiores...

LA COMISION POPULAR

Atención

Los sombreros y las gorras, los puede obtener gratis en sombrerería **Beltran** esquina de la calle Salvador, donde se regalará una participación de la lotería de Navidad por cada compra de 5 pesetas en adelante.

El Socialismo se impone

Estamos observando que por momentos se acentúa más la lucha de clases y cada día es más encarnizada y se desarrolla con más ferocidad.

Y esto ocurre por que la superproducción, la gran concurrencia en los mercados y la no consumición de infinidad de productores forzados al paro forzoso por la racionalización de la industria amenazan con el derrumbamiento de éste régimen.

Y la burguesía que esto no lo ignora y sabe que cada día se acelera más el triunfo del marxismo emplean todos los procedimientos que están a su alcance por canallescicos e infames que sean, en tal de que este régimen capitalista, ya carcomido, que se descompone por sus propias bases, pueda sostenerse por unos años más. Para cuyo fin están organi-

Tintorería Quitamanchas LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lulos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Marlana Pineda, 22 (Rtales Salvador)

ELCHE

A LA LUCHA

Por el triunfo del Socialismo

Trabajadores, ciudadanos: Próximas las elecciones convocadas para elegir al nuevo Parlamento español, el Partido Socialista se dirige a todos los trabajadores del Pueblo de Elche, con el fin de señalarles la importancia que dichas elecciones tienen para la clase trabajadora.

No cumpliríamos nosotros los socialistas con nuestro deber, si en estos momentos difíciles en que se va a jugar el porvenir en España (no la España burguesa,

zando partidos fascistas en todos los países, por ver si consiguen la implantación de un régimen como el de Italia o Alemania, para clausurar todos los sindicatos obreros no afectos al fascismo y disolver a los partidos, Marxistas, incautarse de sus bienes y perseguir, encarcelar y asesinar brutalmente a todas las personas que no se incorporen a las filas fascistas.

Y ante estas circunstancias la clase obrera no debe de permanecer impávida, sino que se ve precisada y obligada en su propio bien a estudiar con especial esmero los actuales momentos políticos.

¡Jóvenes socialistas! Capacitémonos al estudio y preparémonos para cuando se presente el momento oportuno echarnos a la calle a realizar nuestra revolución socialista con la seguridad de que el triunfo es nuestro y que una vez el poder en nuestras manos no se malograría por falta de preparación y estudio en los problemas a resolver.

Pues debemos de tener muy en cuenta que en España hay muchos partidos, unos que se llaman republicanos de izquierda, otros de derecha, otros agrarios, pero en resumen lo que son es antisocialistas y si el día de mañana se presentara en España un segundo Hitler seguramente captaría a todos esos republicanos que hoy gritan y prometen tanto, (aunque muchos de ellos ya se han quitado la careta.)

A estudiar y hacer propaganda. Viva el Socialismo.

MARIANO GALIPIENSO

si no la de trabajadores) y si nosotros en estos momentos hiciésemos dejación de nuestros más sagrados principios, no poniéndonos ante vosotros para alertaros en la lucha que se avecina, y deciros lo que tenéis que hacer para que el día 19 de Noviembre, tengamos que salir triunfantes aplastando todas las candidaturas de esos llamados republicanos de derecha y de izquierda, que al fin y al cabo no son ni más ni menos que los mismos monárquicos que el 14 de diciembre del 31 nosotros los trabajadores unidos como un solo hombre tuvimos la valentía de arrojarlos de España, implantando la República.

Pues bien, trabajadores, no os dejéis engañar por estos republicanos disfrazados, que quieren a toda costa salir triunfantes en las próximas elecciones, para continuar teniendo al Pueblo sometido a la esclavitud, al igual que en los tiempos de la monarquía.

Nosotros los socialistas, cumpliremos con nuestro deber como siempre lo hemos hecho, descubriendo ante vuestros ojos todos los manejos que la reacción está realizando, para que vosotros, trabajadores, con buen conocimiento de causa podáis juzgarlos, y en las próximas elecciones les deis su merecido.

En estas elecciones, la mujer va a tener que representar un papel muy importante; según la estadística presentada por el Gobierno de la República, tomarán parte en estas nuevas elecciones más de 12 millones de ciudadanas, entre los cuales más de siete millones corresponderán a la mujer. La reacción ve una esperanza de salir triunfante con el voto femenino, pero eso no lo conseguirá la reacción, por que nosotros los trabajadores sabremos muy bien conquistar a nuestras mujeres y a nuestras compañeras de trabajo para que el 19 de Noviembre tengan que ir todas a votar la candidatura socialista, que es la única, la verdadera que les representa. Así pues trabajadores, preparémonos todos a trabajar con fé y entusiasmo con el fin de que en estas nuevas elecciones tenga que salir triunfante la candidatura socialista. Y así con paso firme y seguro iremos hacia nuevas conquistas, y no terminaremos de luchar hasta que consigamos el completo triunfo del Socialismo.

MANUEL GARCIA

¿A los socialistas acorralarnos con sus bravatas los depravados monárquicos?... ¡Cál!... ¿Dónde almacenáis la dignidad y honradez políticas para mirarnos cara a cara?

Nos declarasteis la guerra? Pues guerra tendréis. Preparaos a recibir dardos, arruinadores de la economía nacional.